
1月26日下午，中国光大银行一年

一度的阳光财富“集贤汇”在肥隆重开

讲，讲坛邀请了著名易学专家王水波老

师担任主讲嘉宾。

论坛以蛇年开运堪舆知识为主题，讲

述如何应用堪舆学并结合现代社会及现

代建筑的人文环境特点，以全新的堪舆观

指导当前的风水实践。当天，共有300余

名光大银行嘉宾参加活动，部分来宾还与

王水波先生进行了面对面的深入交流。

中国光大银行合肥分行许达副行

长在本次活动致辞中表示，阳光财富集

贤汇活动是光大银行系列增值服务的

重要内容之一，自该行2012年成立“金

阳光俱乐部”——中小微企业主和高端

客户金融增值服务平台以来，“集贤汇”

活动与“金阳光俱乐部”紧密结合在一

起，共同为该行贵宾客户提供优先、优

质、优惠的服务，为其搭建沟通交流平

台，使其可以共享商机、交流心得。

自今年春天开始，中国光大银行

“集贤汇”将继续推出六大系列主题讲

座，涵盖时局纵论、投资创业与企业管

理、艺术投资与收藏、风水与养生、佛学

与禅学、金融投资与理财诸领域，兼具

专业性和系统性，希冀通过名家演讲及

受众互动，激荡出对中国社会起推进作

用的财富思想。

光大银行阳光财富“集贤汇”
开运风水讲座在肥举行

广州深圳等地市长表态：

如有要求愿意公开财产
据中新社电 继广州市市长陈建华、佛

山市市长刘悦伦表态称“如有要求，愿意公开

财产”后，深圳市市长许勤27日在广州举行

的广东省人大记者会上称，他完全赞成陈建

华与刘悦伦的意见，也会跟他们一样。

许勤称，作为现在大家比较关心的话题，

官员财产公示是一个方向，也是一项廉政建

设举措，有利于促进官员廉洁从政。他表示，

深圳会按照国家和广东省的相关部署和要求

积极推动这项工作。

1月23日，广州市市长陈建华在广州市

人大记者会上说，“我本人表态，如果接到通

知要求公示，我会带头公示。”

1月25日，佛山市市长刘悦伦在广东省

人大会议上表示，如果有要求他也将公示财

产，“我跟陈市长(陈建华)的态度完全一样，

已经做好了准备”。

广东率先试水官员财产公示，试点地区

敲定珠海横琴新区、广州南沙新区和韶关始

兴县，其中南沙新区将于春节后启动试点工

作；始兴县526名副科及以上干部的家庭财

产相关资料，春节后也将在当地内网上公示。

温州“7·23”动车事故专案

目前尚未正式提请诉讼
据《北京青年报》报道 北京市人民检察

院监察处处长程德刚日前透露，“7·23”动车

事故专案在交由北京检方查办后，目前还在

审查当中，还没有正式提请诉讼。

2011年7月23日20点30分左右，北京

南站开往福州站的D301次动车组列车运行

至甬温线上海铁路局管内永嘉站至温州南站

间双屿路段，与前行的杭州站开往福州南站的

D3115次动车组列车发生追尾事故，造成40

人死亡、192人受伤。此后，最高人民检察院

将“7·23”动车事故专案交由北京检方查办。

江西药监局回应有害传闻

优卡丹可正常销售使用
据中新社电 江西省食品药品监督管理

局27日在南昌表示，江西铜鼓仁和制药有限

公司生产的小儿氨酚烷胺颗粒“优卡丹”产

品，其新修订的药品说明书已经该局批准，并

报国家食品药品监管局备案，该药品可正常

销售和使用。

近日，有网友爆料“著名演员宋丹丹代言

的优卡丹会损害儿童肝肾”，该事件立即成为

公众热议的焦点。作为该药品代言人的宋丹

丹25日在其实名微博发布消息称，“如网上

爆料属实，我将诚恳地通过媒体站出来道

歉。由于个人无法确切了解及掌握药检质

量，今后无论是否有药检部门的审批资格，我

都将不会再代言任何药品类广告！”

优卡丹官方26日发表声明，澄清“会对

儿童肝肾功能造成损害”的传言，称“1～12

岁儿童依据说明书可放心使用，不会对肝肾

功能造成损害，1岁以下婴幼儿禁服，但原因

非肝肾毒性”。江西省药监局新闻办负责人

27日表示，2012年5月，国家食品药品监督

管理局下发了《关于修订含盐酸金刚烷胺的

非处方药说明书的通知》，要求在药品说明书

“禁忌”项中增加相关内容，1～12岁儿童可

按说明书正常使用。药监部门提醒，对于非

处方药，消费者应当仔细阅读说明书，并按说

明使用或在药师的指导下购买和使用。

“‘公务员房’之所以引发关注，还因为

它还触及了公众十分关心的官员财产和

‘住房腐败’问题。”中国社会学学会副会长

卢汉龙说。而从近期各地不断曝光的拥有

十几套乃至几十套的“房叔”、“房婶”、“房

妹”等情形看，公众担忧实为现实。

公职人员中有多少“房多多”？市场交

易端无从掌握，个人住房信息联网这一技

术端是否可行？住建部曾于去年介绍，将

于去年6月底前实现40个重点城市个人住

房信息系统住建部的联网。此外，“各省区

市及其他城市也在加快个人住房信息系统

建设，争取2013年实现全市、全省联网”。

目前，住房信息联网的范围有多大、联网联

到什么程度，公众尚不知。有地方房管部

门人士告诉记者，因涉及个人隐私、信息安

全等重要问题，还有待进一步探索，各地

“建网”工作的进度不一。

根据我国的有关规定，国安、公安、检

察、审判、纪检监察等部门可以在法律法规

授权范围内查询相应的房屋权利信息。权

利人、利害关系人也可以申请查询个人住

房信息。

专家指出，一旦要推进个人住房信息

深度联网，就需要事先进行完备的制度设

计，制定明确的法律依据；但官员的财产公

开，应该进一步加快进行探索。据新华社

住房信息联网需制度设计

“公务员抛房”传闻搅和楼市
触动多条敏感神经，住房腐败受关注，信息联网需制度设计
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近期，多地冒出“公
务员抛售房产”等消
息。记者采访了解到，
此类传闻疑似炒作，相
关部门也予以否认。不
过，在房价上升压力加
大、“房多多”接连出现、
官员财产公开呼声强烈
等多重背景下，“公务员
房”的流行，无疑是触动
了多条敏感神经。

“公务员出现抛房潮”，“大量政府优质

房源入市”……近期，不少地区的楼市似乎

出现了一类住房新品种：公务员房。甚至

有人还公布了部分地区已累计“抛售”的公

务员房套数。

是真是假？“很难从二手房交易环节掌

握房主的身份、职业等私密信息，‘公务员

房’应该是一种传闻和炒作。”上海多家二

手房中介主要负责人告诉记者。

业内人士告诉记者，考虑到公职人员

身份特殊、房产信息敏感，其卖房行为会有

不同特点：一是往往不直接出面，委托他人

出面处理；二是一人可能同时挂多套房源，

或集中在同一家中介，或分散于多家中介；

三是成交时会要求全额现金付款，以免通

过银行走账留下痕迹。记者在上海从多家

二手房中介获悉，近期没有出现上述交易

情况增多的情形。

上海市纠风办官方微博称，近期网上

反映中央纪委通报上海公务员抛售房产的

信息，上海纪委没有接到过中央纪委的通

报。经向中央纪委了解，他们没有发布过

这一通报，“上海官员已抛售豪华住宅4755

套”信息不实。

疑似炒作的“公务员房”

“这其实是吸引顾客、推介房源的一种

手法。”多名房产中介业务员向记者谈起

“公务员房”炒作时，如是回答。

有业务员告诉记者，“公务员房低价抛

售”“房主着急套现”等说法，是很能打动二

手房买家的。“公务员房”和“笋盘”（指屋主

不惜大幅降价、着急出售的房源）等说法一

样，都是对挂牌房源的一种包装。

“公务员房”炒作背后，楼市正经历微

妙异动。国家统计局数据显示，去年12月

份70个大中城市房价上涨城市数量增多、

涨幅扩大。去年下半年以来，一线城市房

价止跌反弹明显，严重影响市场预期。

“由于严格的限购限贷政策仍将延续，

今年房地产不会有很大波动；但各地房价

上涨压力都在加大，短期内仍存在小幅上

涨可能。”房地产专家、上海财经大学教授

姚玲珍说。

业内人士预计今年货币政策的实际执

行可能会稳中偏松。种种因素之下，房地

产市场面临不小的反弹压力。“在这种预期

之下，公务员抛售房产之类的传闻会促使

一部分购房者加快出手。”上海中原地产一

业务员告诉记者。

空穴来风背后的楼市异动


